



ECONOMÍA

Moody's no cambiará calificación del país

La firma espera el efecto que tengan las reformas energética y hacendaria

POR CAROLINA REYES
carolina.reyes@gimm.com.mx

El talón de Aquiles de México es su baja tributación y la dependencia petrolera y hasta que eso no varíe Moody's no cambiará la calificación del país, señaló el director general de la firma, Alberto Jones, al referir que por el momento las reformas no tendrán ningún impacto sobre su nota crediticia.

“No estamos pensando que haya nada que pudiera cambiar la calificación y no es cuestión de tiempo sino de que cambie el perfil crediticio del país y ello requiere especialmente un cambio en la política fiscal.”

Recalcó que la dependencia que tiene el país de los ingresos petroleros y sus bajos niveles de tributación, a pesar de contar con sólidos macroeconómicos, ponen a México en una situación vulnerable que no favorece un ajuste al alza en su nota crediticia.

Señaló que estas dos condiciones son el único talón de Aquiles del país y “aunque se encuentre fuerte económicamente, relativo a muchas otras naciones, lo cierto es que esa condición lo hace vulnerable y eso es lo que se tiene que corregir”.



Alberto Jones, director general de Moody's México, destacó que el país tiene solidez macroeconómica pero arrastra problemas estructurales.

Foto: Karina Tejada / Archivo

En el corto plazo, lo que podría modificarse es la perspectiva de la calificación, pero ello dependerá de cómo se implementen las reformas tanto energética como fiscal y que éstas permitan un incremento en la inversión.

Detalló que cómo están planteadas las iniciativas sí provocarían un movimiento en la perspectiva de la nota, sin embargo se están haciendo diversos ajustes en materia fiscal y podrían suprimirse algunos de los impuestos establecidos en la reforma fiscal que dejaría un boquete que tendría que ser cubierto de alguna otra forma.

“La gran pregunta que se van a tener que hacer los legisladores es con qué vamos a sustituir esos recursos, Moody's no tiene preferencia por uno o por otro,

lo que es muy claro es que de los 240 mil millones ya renuncian a varias cosas. La pregunta es con qué las van a remplazar y me imagino que eso es lo que se está discutiendo en estos momentos entre el PAN, PRI y PRD, porque el país no puede seguir perdiendo tiempo.”

Si realmente se aprueba una reforma energética y una fiscal, no necesariamente las presentadas, pero que consigan objetivos de recaudación e inversión, eso es lo que cambiaría el perfil crediticio del país, señaló.

“En el caso de la fiscal se requiere una diversificación de los ingresos y una ampliación importante de la recaudación y en la energética una que sí permita que en el corto plazo se realicen inversiones cuantiosas en infraestructura petrolera.”

“No estamos pensando que haya nada que pudiera cambiar la calificación y no es cuestión de tiempo sino de que cambie el perfil crediticio del país. Requiere un cambio en la política fiscal.”

“Como están planteadas las iniciativas sí provocarían un movimiento en la perspectiva de la nota.”

ALBERTO JONES
DIRECTOR GENERAL
DE MOODY'S MÉXICO

500
MIL

empleos directos prevé la calificadora que se crearán de aprobarse la reforma energética